

Fecha: 27-07-2025 126.654 Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 1.444,3 VPE: \$18.972.230 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo D Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general
"ES IMPORTANTE que todos los candidatos de oposición señalen públicamente que, pase quien pase a 2* vuelta, vamos a Título:

trabajar todos juntos

Las mandarinas que cuelgan del frondoso árbol que aporta el ver-de en el patio de la sede del Partíde en el patro de la sede del r'arri-do Republicano son todas dife-rentes. Algunas se desprenden so la las. Otras hay que forzarlas. Algu-nas son dulces como almíbar. Otras, más ácidas que un limón, pero finalmente todas provienen de la misma raíz.

La alegoría cobra sentido en días en que la derecha ha hecho notar sus diferencias a pesar de estar en la misma vereda.

Arturo Squella, presidente del Partido Republicano, sube la vista hacia la copa del mandarino y subraya que está cargado, como su semana.

Reconoce que han sido días tenese marces.

mo su semann.
Reconoce que han sido días tensos, pero así y vido la hoja de ruta de la campaña para convertir a Kast en el próximo Presidente de la República es firme como las raíces del árbol que mira: "Sabemos exactamente cada uno de los pasos que tenemos que dar desde el 11 de marzo en adelante para enfrentar el crimen organizado, el anzorátifico, la delineucencia y también para reactivar la economía", afirma.
Alunque asegura que los rerorches de

Aunque asegura que los reproches de Evelyn Matthei, quien los acusó de llevar a ca-bo una campaña "asquerosa" en su contra, ha-ciendo referencia a unos videos manipulados ciendo referencia a unos videos manipulados desde cuentas que supuestamente tenían que ver con el sector del candidato republicano, para hacerla parecer con problemas de salud mental—fueron dolorosas, el impasse se dio por superado y ahora esperan concentrar los esfuerzos en mostrar "más lo que nos une que o lo que nos desume". Esto, en momentos de ne-gociaciones para anticipar las parlamentarias y en que la candidatra de José Antionio Kast se ubica por sobre la de Matthei con el 21% de las preferencias en voto esponática contra un preferencias en voto esponática contra un

ubica por sobre la de Matthei con el 21% de las preferencias en voto espontánec contra un 12%, según la última encuesta Cadem. Squella entrega sus impresiones, reflexiones e intenciones para enfrentar a la candidatura de leanente lara, que supera en al puntos a Kast, y con la templanza que lo caracteriza vuelve a subrayar que, a pesar de los desencuentos, Matthei no es adversaría.

-Ustedes han dicho que Evelyn Matthei no es uma adversaria; enfonces, Zodmo la ven?

-Para nosotros es indamental que todos quienes estamos en la oposición no perdamos nunca de vista que a quien tenemos al frente es a Jeannetes Jara, exministra del Trabajo espósimo de Gabriel Borier y militante del Parti-do Comunista. Una persona que si uno escarba un poce en el pasado reciente, se va a ver que tiene pronunciamientos y acciones muy duras en contra de nuestros carabieros. Ha estado en contra sistemáticamente de lo que mosotros consideramos es fundamental, que son nuestras policias, nuestras Puezas Armaisa. Por lo mismo, es tan importante que todos los candidatos de la oposición señalen práclicamente que, pase quien pase a segunda vuelta, vamos a trabajar todos juntos. Nosocros lo declamos cuando estábamos alpi en las encuestas, cuando estábamos al medio y ahora que estamos arriba. Y esperamos que eso, en el fondo, que cuando se dé ese paso por parte de nuestras candidaturas, se pueda descomprimir ain más el ambiente que se ha tensionado durante el último tiemas, se pueda descomprimir ain más el ambiente que se ha tensionado durante el último tiemas, se pueda descomprimir ain más el ambiente que se ha tensionado durante el último tiemas el ensionado durante el último tiemas en estamos durante el último tiemas en el mentos de describa descomprimir ain más el ambiente que se ha tensionado durante el último tiemas el mentos durante el mentos demas el mentos de manda el mentos de manda el mentos durante el último tiemas, se pueda descomprimir ain más el ambiente que se ha tensionado durante el último tiemas el mentos durante.

—AA qué se debe tanta tensión?
—Creenos que na las distinas candidaturas se han tenido a la vista estrategias que son incluso contradiciorias entres 4; en algunos caso, esas estrategias han pasado por ver en nostos a al advessario. Pero por lo menso desde nuestra parte, independientemente del dolor que nos generó que nos ageneró que nos acustran de estar orquestando campañas muy lamentables, jugando con la saltud de las personas, la vertida de que preferimos minar el faturo.

—Pero cuando usted habla de que la candidatura de Matthei está en los potreros... ¿no cree que eso puede ser considerado agresivo en este escenario? —Neserier

cree que eso puese ser considerano agressivo en este escenario.

— Nosotros somos muy cuidadoso de centrar las criticas en el ámbito político, político electoral en este caso. Siempre vamos a cuitar las criticas en el ámbito político, político electoral en este caso. Siempre vamos a cuitar que cada una de meustras palabra que se reflere a otras personas no diga relación con orticas personales. En ese caso puntual, me pregunta una periodista sobre un ataque personal que se le hizo a losé Autonio por parte de una vocera de otra candidatura yay el dije lo que creiamos, que durante estos próximos cuatro meses van a venir criticas muy demensor cuatro meses van a venir criticas muy demonsor cuatro meses van a venir criticas muy demonsor cuatro meses van a venir criticas muy campo no meses van a venir critica sun que están por debajo de la nuestra, obviamente, en un no máis bien coloquial. Evidentemente que uno tiene que tener máis cuidado con las palabras que usa, pero me estaba refiriendo al lugar de las encuestas. Evidentemente que estos casos nos siven a todos para duplicar los estureros de cuidar cada palabra.

—¿Y usted hace una autocrítica en cuanto al tono entonces? —Nosotros asumimos un compromiso adicional de tener mucho cuidado o fijarnos adicional de tener mucno cuidado o hjarnos en aquello que nos une más que lo que nos desune, y en lo que queda de campaña, segu-ramente va a haber nuevos casos de perso-nas que forman parte de lado y lado, pero tal como en otras oportunidades que han sido incluso más delicadas las situaciones, lo he-mos logrado superar.

−¿En qué se basó usted para decir esta se

—En qué se basó usted para decir esta semana que luego de inscirta la candidatura de Matthei habría una procesión después hacia el Partido Republicano?

—Eso hace referencia precisamente a una seperiencia vivida en el pasado que evidentemente no es grata para quienes la sufren y que no está esertio de que ocura en el futuro. Hemo visto cómo subiendo en las encuestas, interno visto cómo subiendo en las encuestas internos.



ARTURO SQUELLA, PRESIDENTE DEL PARTIDO REPUBLICANO:

"ES IMPORTANTE que todos los candidatos de oposición señalen públicamente que, pase quien pase a 2ª vuelta, vamos a trabajar todos juntos"

El abogado, quien oficia como vocero de la campaña de José Antonio Kast, reconoce que la carrera presidencial ha sido tensa, pero llama a superar las diferencias enfatizando en que el verdadero adversario es el PC con Jeannette Jara a la cabeza. Defiende la apertura de Republicanos a pactos por omisión con Chile Vamos en las parlamentarias, pero advierte que "para llegar a un acuerdo es indiscutible que ellos van a tener que decirles a algunos de los senadores en ejercicio que no van a ir a la reelección". | MARTA ARRIAGADA E.

mediatamente, llegan muchas personas profe-sionales que quieren colaborar, muchos de quienes te criticaban te empiezan a contribuir o a encontra mejor tus ideas, y en política, quie-nes hemos pasado por campañas electorales, la verdad, es que vemos cómo rápidamente el plano parlamentario se va arrimando a quiene an primer en las encuestas. Eso es un escena-rio que no se puede descartar, pero tumbirar haria un llamado a que no seamos hipersensi-bles en cada una de las cosas que se dicen, por-que si no, simplemente nos peude avanzar en las conflanzas y en el diálogo tan necesario.

Para llegar a un acuerdo es indiscutible que ellos (Chile Vamos) van a tener que decirles a algunos de los senadores en ejercicio que no van a ir a la reelección".

"Los modos son importantes, evidentemente que el esfuerzo nosotros lo vamos a hacer de cara al futuro".

—¿Usted cree que desde la candidatura de Matthei han sido hipersensibles? ¿No cree que quizàs hay declaraciones que han sido duras con una candidatura con la que comparten la vereda? — Hay de ambas, pero para ser franco nosotros nos hemos estado preparando durante los utimos año spara enrientar de manera frontal el crimen organizado, el nacrotráfico, el terrosmo y la delinucencia generalizada (...) Es evidente que en un desafío así no afloran preciamente los afritubos más esrables o simpáricos, pero estando consciente de aquello, de que muchas veces el habilar de manera directa y frontal no cae bien, y acá también los modos son importantes, vedidentemente que el esfuerzo nosotros lo vamos a hacer de cara al futuro.

-Usted ha dicho que recibió un portazo

cuando fue a hablar con Chile Vamos para ver la necesidad de una lista única parlamentaria. ¿Cómo fue esa situación? Porque esta sema-na Guillermo Ramírez, presidente de la UDI, insistió en la necesidad de llegar a acuerdos.

na Guillermo Ramírez, presidente de la UDI, insistété en la necesidad el leapar a cauerdos.

—Aproximadamente en el mes de marzo mos juntamos con el presidente de Removación Nacional y el de la UDI, y dentro de las conversaciones, era un dato de la cuas de que el mejor escenario eram dos listas parlamentarias, teriendo a la vista que en la gram mayorá, sino la immensa mayoria de los distritos, de los 28 distritos, se eligem más de cuatro diputados en cada uno de ellos, pero que si habia que conversar cuando legar al momento de las regiones binominales. En ese entonces, todavía no tenidamen un paso da mecomunique con de redicamen un paco com los oris dos partidos. La semana pasada me comunique con el presidente de la UDI, le dije que en an legar a los medios. La esta de la consecución de la UDI, le dije que en an sera mor más dificil que el rán pasado, cuando cada uno de sua legar a un acuerdo es indiscutible que ellos vara na cauerdo es indiscutible que ellos vara na cauerdo es indiscutible que ellos vara a tener que deciricio a que no van a la la reelección. Estamos súper conscientes de lo dificil que es.

—¿V que passo?

—¿Y qué paso??

—Es más, la propuesta en borrador que no-sotros esbozamos se hacía a cargo precisa-mente de que fueran los menos senadores en ejercicio que no llevaran a la reelección. Inde-pendiente de que ses pueda tomases como ba-se para las conversaciones que están llevando, que van a empreza a llevarabroa, dentro de los próximos días, tanto la gente de nuestro Pacto Derecha Unida con Chile Vamos, y espero que sea ya habiendo incorporado a Demócratas y Amarillos. Esto se hace con generosidad.

¿Usted dice que el nudo entonces es la

—¿Usted dice que el nudo entonces es la actitud de Chile Vamos?

—Yo entiendo la dificultad que se tiene para plantearle a un senador que ha estado durante ocho años en ejercicio que lamentablemente no puede ir a la reelección. Eso es algo comple-jo, pero se debe hacer. Hoy día, habiendo lími-te a la reelección, en dos periodos en el Sena-

do, es muy probable que la aspiración de esos senadores y de esos partidos sea mantener a esas personas. Pero estoy convencido de que con generosidad lo van a poder hacer.

con generosidad lo van a poder hacer.

—En este contexto, Guillermo Ramirez habid de la oposición "despiadada" que le tocó enfrentar al Presidente Piñera. ¿Cómo el Partido Republicano puede asegurar opbernabilidad si no logram nayorá en el Congreso?
—En cualquiera de los escenarios en que gobierne alguien de derecha, es evidente que el Partido Comunista, el Frente Amplio y compañá van a tratar de hacer lo que siempe han hecho en las calles. En see securatio, es una decisión que cada chileno tiene enera al avista, pero al menos you prefiero que sea José Antonio Kast el que tenga el sarrión por el mango, porque la manera de enfrentar esa falta de gobernabilidad se combate con orden público, con Estado de Derecho y con determinación y coraje. Y seo es lo que nos-tros direcemos a Chile en el escenario que eventualmente haya con quens sequieran re-

—Ustedes anunciaron a Jorge Quiroz como coordinador conómico. 20ro que cree que al comando de Jeannette Jara le ha costado afianzar a un economista al mando?

—Es lo que ocurrió con Mario Marcel, que entró siendo una persona con cierto prestigio al gabinete y hoy día se confunde en la ideología que ha imperado en este gobierno, me da la impresión de que no quieren sufrir otros economistas de ese sector.

—¿Qué piensa de las conjeturas que han salido desde el Gobierno de que existe una co-ordinación con el candidato Kaiser para que Kast parezca más moderado?

—Las teorias conspirativas de quienes nos gobiernan dan para mucho. Lo único que da escalofrios es que personas que tienen ese ni-vel de imaginación sean quienes tienen el ti-món hoy día de los destinos de la nación.

món hoy dia de los destinos de la nación.

—Esta campaña no ha respondido tanto a los cánones tradicionales. No tienen un generalístino, por ejemplo, ¿eso es intencionado?

—Una vez que la inscribamos y cuando ya estemos en época de propaganda electoral, obriamente, vas a ener un despliego más similar a lo que estamos acostumbrados, pero mientras tanto lo que hemos hecho es poner en debate temos upera mos vortos son fundamentales, incluso yendo más allá de lo que será un futuro gobierno, que es la seguridad pública y reactivar la economia. Hemos ido abordando todas las áreas y eso, en definitiva, ha tenído una muy buena lectura por parte de los chilenos. ■